



Publica además este periódico una Revista quincenal de... hispano-americana, que aparece los días 12 y 27 de cada mes...

En Madrid: Un mes 12 rs., tres 34. En Provincias: Suscribiéndose en la administración, ó pagando por letras ó sellos en cartas certificadas...

LA NACIÓN

DIARIO PROGRESISTA



Domingo 6 de Mayo de 1866.

Año III.—Núm. 598.

Segunda edición.

MADRID.

CRONICA PARLAMENTARIA.

El Senado siguió discutiendo ayer su Reglamento interior, sin que llegase á término el debate, que se suspendió despues de haber perdido estérilmente el tiempo en una discusión ociosa sobre la manera de llevar á cabo las votaciones...

SIGUE LA CRISIS.

Y entretanto el país desfallece, la actividad se agota por completo, el comercio espira, la industria acaba, la agricultura decae, los fondos públicos bajan, la penuria no es ya solo del Tesoro...

Si ese poder, de que con tanto despegue nos hablan en sus públicas peroratas los mandarines de todas las situaciones que han contribuido á aumentar la desgracia de nuestra pobre España...

Este es el pretexto, que no solamente el actual, sino todos los gobiernos apegados á la conservación del poder hasta el último límite y que solo por esta cualidad podrían justificar el dictado de conservadores...

FOLLETIN.

REVISTA DE LA SEMANA.

Mayo: el 2, el 3.—Campos Eliseos.—Real: Guillermo Tell.—Circos Ecuestre.—Paseo de Recoletos.

Al fin llegó el mes de Mayo con su corona de flores, su tiro y su cayado. Risaña y alegre está la villa, verdes y frescos los paseos, jugueteos los chicos, sonrojadas las amas de cría y las niñas...

infundado, ofendería al buen sentido nacional el discutir siquiera sobre ello; es á todas luces irritante y ofensivo para la dignidad de todos los partidos y del país. ¿Cómo se atreve á decir el Gabinete de la union liberal, no ya por medio de sus órganos en la prensa, ó de los hombres mas estrechamente unidos á él en el Parlamento, sino hasta por sus explícitas manifestaciones, que es indispensable é insustituible? Un Ministerio malquistado en la opinión, un Ministerio que vive porque tiene de su lado la fuerza y el sofisma...

Esto, lo repetimos, es irritante y ridiculo y no merece ser contestado de otro modo, que exigiendo terminen las farsas, las tergiversaciones de palabras y de ideas que se habla claro, diciendo: si permanecemos en el poder no es porque no haya quien pueda sustituirnos con ventaja...

MAS SOBRE CARBON MINERAL.

Séanos permitido añadir algunas observaciones á las consignadas anteriormente, respecto á la necesidad y á los medios de obtener en España el combustible mineral abundante y barato, condicion indispensable para el desarrollo progresivo de todas las industrias...

Vemos con gusto á nuestros mas entendidos adversarios económicos reconocer que «el carbon es hoy la primera necesidad, no solo de la industria, sino de la vida de los pueblos»... así como también, que para obtenerlo al mas bajo precio posible, todas las naciones que lo encuentran en su suelo, promueven su explotación á toda costa...

Partiendo de estas premisas, surgen de ellas en rigurosa lógica las cuestiones siguientes: 1.ª Tenemos en España carbon bastante y de buena calidad para atender á nuestro consumo?—2.ª Si lo tenemos, ¿qué obstáculos se oponen á su explotación y qué puede y debe hacerse para remover esos obstáculos?—3.ª ¿Qué han hecho las demás naciones para promover la explotación de sus hullas? Resueltas estas tres cuestiones, quedaría perfectamente allanado el camino...

del sofoco: las tales niñas, cuya tierra edad frisa en los 12, le estrujan á uno, le crucifijan con sus cruces de Mayo. Hay que resignarse al soponcio y depositar el óbolo en manos de la traviesa cohorte...

Ovidimos los apuros de tan funesto día. Ya habrán visto nuestros lectores el cartel que anuncia la magnífica compañía que actuará este verano en los Campos Eliseos. En ella figura la célebre Barbot, soprano eminente, que ha sido durante muchos años el ídolo del público de San Petersburgo...

para llegar al doble fin económico de abaratar el combustible hasta el último límite de la posibilidad, y de fomentar al mismo tiempo el ramo mas importante y necesario de la industria minera.

Desgraciadamente no se para la atención en estos puntos esenciales, y se pretende conseguir aquel doble fin, suprimiendo desde luego el derecho fiscal que hoy pagan los carbones extranjeros. Para venir á esta conclusión se raciocina del modo siguiente: «La supresion del derecho arancelario abaratará el combustible: en consecuencia, se generalizará su consumo, crecerán las demandas, y la industria carbonera española encontrará abierto el mercado y rotos los obstáculos que se oponen á su desarrollo.»

Francamente, confesamos nuestra insuficiencia para comprender la fuerza de este raciocinio. Supongamos por un momento que la supresion del derecho impuesto á los carbones ingleses los abaratase hasta el punto de generalizar su consumo en todo el país: abierto así el mercado, ¿cesarían por esto los obstáculos que impiden hoy la explotación de nuestras hullas? ¿Habria tampoco interés alguno en explotarlás?

La contestación á estas dudas salta á la vista: ninguna producción se desarrolla en un país por el solo hecho de dar á conocer, y menos de generalizar el consumo de productos similares extranjeros. El algodón de Motril dejó de utilizarse precisamente cuando mas se ensanchaba el mercado de esta materia en España. ¿Por qué? Por una razon de sentido comun: porque resultaba mas barato el de América, y no tenia cuenta cultivarlo en el país. Otro ejemplo: parecemos que el uso y la utilidad de los rails y demás material de ferro-carriles se han dado á conocer bastante entre nosotros: no se dirá que su consumo no se ha generalizado; que no hemos abierto á esas producciones un mercado vasto: y sin embargo, habiendo fundiciones y ferrerías en España, ¿hemos construido un solo rail, ni hay quien piense en construirlos? La teoría podrá ser verdad; pero los hechos la desmienten de un modo terminante y decisivo.

Estamos, sin embargo, discutiendo sobre un supuesto falso: la supresion del derecho arancelario no abarataría los carbones ingleses, ni generalizaría su consumo en España de manera que sirviesen para dar impulso á nuestra riqueza. ¿Se evitará por ese medio, que nos atrevemos á llamar empirico, el que una tonelada de carbon inglés llegue á nuestros puertos con un recargo de 90, 100, ó 110 reales por razon de fletes? ¿Se evitará que sufra otro recargo de 180 ó 200 reales por transportes al interior de la Península? Y manteniéndose el carbon á precios elevadísimos por esas causas inevitables, ¿cómo se conseguirá generalizar su consumo? ¿Cómo obtener el efecto útil de ese poderoso elemento de prosperidad y fuerza? La argumentación libre-cambista cae, pues, por su propia base: no hay baratura; no hay anecho mercado; las demás consecuencias son castillos en el aire.

Nosotros no creemos que el derecho que hoy pagan los carbones extranjeros sirva para favorecer el desarrollo de la industria hullera: no creemos tampoco que produzca tal efecto, aunque fuese veinte veces mas alto: queremos que ese derecho pueda desaparecer por innecesario, y á este fin tienden nuestros esfuerzos: pero sostenemos que la supresion del mismo en la actualidad, mientras no se adopten otras medidas que el interés público está pidiendo á voz en grito, destruiría la poca vida que hoy tiene dicha industria, sin que en esto ganase nada el consumo. Les 32 rs. 50 céntos, que paga cada tonelada de carbon en bandera extranjera, serian, en ese caso, un regalo hecho por el Tesoro español á los carboneros ingleses, sin compensación alguna de beneficios para el Gobierno, ni para el país: servirían únicamente para extender el radio del consumo de carbon extranjero á aquellos puntos donde, con mil dificultades, puede hoy presentarse el carbon español: habria sustitucion de uno...

por otro en esas localidades, y los consumidores de las costas y del ceatro de España seguirían pagándolo, con poquísima diferencia, dado que la hubiese, á los mismos precios que en la actualidad.

Parécenos que esto se comprende fácilmente: ¿puede rebajarse el coste de producción de los carbones ingleses ni el de su conducción á nuestros puertos? No: mientras no se inventen medios de locomoción mas económicos que el vapor. ¿Tienen los ingleses interés en que se aumente en España el consumo de sus carbones? Sí, ciertamente. Para obtener este resultado, les bastará poder venderlos con alguna ventaja en los mismos puntos donde hoy se consumen los nuestros; y esa ventaja se la proporcionaría la supresion del derecho. En este caso, aumentada para ellos la demanda, y no teniendo competidores en el país, ¿trabajarían un real de su precio en los principales mercados actuales? Sería una necesidad y un contrasentido económico.

El consumo de carbon en España, no hay que crearlo, está creado: es una necesidad imperiosa, que se siente hace ya muchos años, que crece mas cada día, y que no puede satisfacerse como es debido por la incuria ó mala inteligencia de nuestros gobiernos. Prueba esa necesidad la importación anual de combustible extranjero, á pesar de su elevadísimo precio, y á pesar del aumento que ha tenido también nuestra producción. La industria fabril, las fundiciones de hierro y demás metales, la marina de vapor, los ferrocarriles, las fabricas de gas, multitud de industrias menores piden con ansia el combustible barato, y ni las minas extranjeras, ni las españolas pueden dársele al precio que les conviene. Y cuando la demanda están exigente, ¿se puede presumir que nuestras empresas carboneras necesiten aguardar á que se aumente el consumo para emprender sus explotaciones? ¿Acaso con el alto precio que obtiene el carbon en España, no sentirán estímulo de sobra, no les tendria mucha cuenta dominar el mercado y apoderarse de las 400 ó 500.000 toneladas que nos importan los extranjeros?

No es consumo lo que falta á nuestros carbones; lo que les falta son medios de transporte baratos: obtenido esto, no vacilamos en afirmar categóricamente que su explotación se montaría en mayores proporciones de las que el consumo exige, y la baja de sus precios llegaría á un punto que no puede ni remotamente alcanzarse con la supresion del derecho arancelario.

Echemos una ligerísima ojeada á nuestra riqueza hullera, llamando la atención hacia el modo como está distribuida. Tenemos:

En Asturias 50 leguas cuadradas de buena hulla, que se calcula contienen de 1.000 á 1.500 millones de toneladas; y otras 20 leguas cuadradas de terreno mas pobre, con 400 á 450 millones de toneladas.

En Palencia y Leon, 10, con 500 á 600 millones.

En Búrgos y Soria 40 poco estudiadas, que se calculan en otros 500 millones.

En Cataluña, las ricas minas de San Juan de las Abadesas, las de Erit Castell y otras.

En Cuenca, los bancos hulleros de Henarejos.

En Córdoba, Belmez y Espiel, unos 300 millones de toneladas de excelente carbon.

Además, las antiguas minas de Villanueva del Rio.

En Teruel, mas de 100 leguas cuadradas, conteniendo unos 7.000 millones de toneladas!

En Castellón hay minas dispuestas á ser explotadas, en los términos de Fredes y Bojar.

Hay carbon en Agost, provincia de Alicante; en Hernani; en Reinoso; en Préjano, provincia de Logroño; en Casarejos, Soria; en Sierra Morena y en la Extremadura baja. Tenemos además límites en Calaf, San Mateo de Bajés y Almatret, Cataluña; en Dos Aguas, Valencia; en Alcoy; en Molinell, Castell de Cabras y Benifasar, Castellón; en Mu-

Anteanoche se cantó en el teatro Real el Guillermo Tell, y, fuerza es confesarlo, la ejecución no estuvo á la altura de la obra. Tiene la ópera de Rossini una dificultad inmensa que rara vez podrá vencerse en los teatros como el de Madrid. En los maravillosos concertos que hay en los tres primeros actos, hay muchas partes, que por su poca importancia, no se encargan sino á medianos artistas. El pescador, el viejo Mehtal, el leñador que pide socorro, el lugarteniente de Gessler, el mismo Gessler son papeles que nunca desempeña un artista distinguido, y para cantar el Guillermo Tell con perfección, es necesario que no se encarguen de ellas los partiquinos que aquí tenemos. Resultado: se cantan bien las cavatinas de Arnold y Mathilde, el dúo y el terceto; lo demás parece en manos de la cohorte comprimaria; pierden su colorido los finales del primero y tercer acto y todas las piezas de conjunto, que es lo que mas abunda en dicha ópera, resultan pálidas y deslucidas.

Tamberlick estuvo inimitable, lo mismo que la señora Nantier Didée: Mely tuvo buenos momentos y aunque algo desigual, se hizo aplaudir en la escena de la flecha y en el resto del acto. Redas no pudo contener las desagradables notas que posee en lo alto de la escala, y oscureció un tanto las últimas frases del terceto.

Antes de poner en escena obras tan importantes y difíciles como el Guillermo Tell, debiera la empresa del Real contratar artistas de segundo orden, capaces de desempeñar como es debido tan portentosa é inspirada creación.

También nos parece desacertada la mutilación que ha sufrido la ópera en el acto cuarto, suprimiéndose casi por completo, á excepción del aria de tenor. De esta manera el drama no tiene desenlace. Guillermo Tell queda preso, Gessley no muere, y la árdua cuestión de la libertad helvética queda sin resolver.

la, Murcia; en Tijola, Almería; en Baena, en las provincias de Granada, Aragón, Baleares, etc.

«Estamos inundados de carbon! No necesitamos, no, la inundación extranjera para surtir abundantemente nuestro mercado, para crear un vasto consumo en todos los ángulos de la Península.

Y sin embargo, en medio de esa prodigiosa abundancia de combustible, se da el caso de que la industria metalúrgica de Cartajena se haya visto amenazada del conflicto de tener que apagar sus hornos, porque los temporales habían detenido los buques ingleses que les conducían el carbon inglés... Se nos ocurre preguntar: la supresion del derecho arancelario ¿gonjurará los temporales? ¿Podrá impedir que algun día se forme una tempestad política, una guerra entre España é Inglaterra, y que esta nación sitie á nuestras industrias y á nuestra marina por hambre de carbon? Este sería gravísimo conflicto, y nadie negará que cabe en lo posible.

¿Cómo se evita esto? ¿Cómo haremos que á la carestía del combustible sucedan la baratura y la abundancia? Esto será cuando las Cortes y el Gobierno quieran: sin sacrificio alguno del Tesoro, con ventajas inmensas para él y para el país, puede hacerse en dos años; y no necesitamos añadir aquí una palabra mas á lo que hemos dicho en artículos anteriores.

¿Qué han hecho otras naciones? Para explotar Inglaterra 88 millones de toneladas de carbon al año, no pensó nunca en importar una libra del extranjero, á fin de crear el hábito del consumo: empezó por construir una vía-carril DE MADERA, porque de hierro le habria salido muy cara. Para explotar sus sobriasmas hullas, antes de tener ferro-carriles, lo primero que hizo Francia fué acercarles un canal de navegación.

Francia necesita, sin embargo, surtir de carbon extranjero, porque el suyo es poco y generalmente malo. Bélgica lo tiene abundante y bueno, como nosotros: tampoco ha fomentado el consumo con carbon de fuera; el Estado ha puesto al servicio de esta industria sus capitales y su inteligencia, y explota al año mas de 10 millones de toneladas. Austria, la nación quizá mas rica de Europa en bosques, tiene poca hulla, y solo si abundantes límites: sin embargo, el año 1860 llevaba construidos 249 kilómetros de ferro-carril, en ocho líneas expresas, para explotar esa riqueza mineral.

Pero, ¿qué cansarnos? Adonde quiera que volvamos la vista encontraremos ejemplos semejantes que imitar. Solo en España puede decirse seriamente que, para desarrollar la industria hullera, no se necesita mas que fundar al país de carbon extranjero.

Pues bien; si para producir esa inundación bastase una cosa tan sencilla como suprimir una partida del arancel, quizá suscribiríamos la proposición... Pero, no porque se nos ocurre, que entre 100 millones gastados en combustible extranjero, y los mismos empleados en carbon del país, hay, según nuestra cuenta, 200 millones anuales que ganar, y esto no contando los conflictos que ocasionan los temporales.

F. J. ORELLANA.

Como los mandarines y sus cortesanos lo convierten todo en sustancia, según el dicho vulgar, hé aqui que hasta de la iaminencia de una guerra europea sacan partido unos y otros, para hacerse los indispensables, y para encarecer las excelencias de una política que justifique una situación reaccionaria y de aparato belicoso.

¿Qué se pretende con tales indicaciones? ¿Se teme que nos invadan los ejércitos Italianos, ó los prusianos ó los austriacos? ¿O es que se trata de invertir gloriosamente los millones que rebosan en las arcas del Tesoro, enviando nuestros soldados á combatir al lado de los de alguna de las potencias que se em-

Dirános que las piezas finales no son de efecto y atención el entusiasmo del público en vez de aumentarlo. No serán de efecto esas piezas finales; pero son buenas y sobra todo, lo que importa es divertir ni profanar las creaciones de los grandes maestros. Si Rossini presenciara la representación de su ópera y viera la supresion completa del cuarto acto, se indignaría justamente. Si así se canta en los teatros de Europa, como pretende poseerse el cartel, no es esto razon para que nosotros los imitemos. Ciertamente no pasa esto en la grande ópera de París, que es el teatro que debe servir de modelo para estas óperas.

El teatro Real toca á su fin. En cambio, los aficionados á cabrioles están de enhorabuena, porque anoche, si no nos engañamos se inauguró el Circo ecuestre. Ya tenemos otra vez cabalillos, cloacas, amazonas y yeguas espirituales. Pronto vendrán los leones que saborean la cabeza de Mr. Batty, los chinos tiradores de cuchillos, y quizá los campañologos escoceses.

Entretando los jardines del Principe Alfonso se ven concurridos por una multitud de jóvenes de ambos sexos que van allí á deplorar las calamidades públicas, respirando el aire puro de estas hermosas noches de primavera.

Este paseo está cada año mas delicioso y estará en el próximo verano tan concurrido como en el último. Allí nos marcharemos pronto, huyendo de este Madrid húmedo, caluroso, de atmósfera pesada y deleteria, y durante los meses de calor que venirá, exparemos, pasando arriba y abajo, la colocación de la segunda piedra del Museo Nacional.

B. PEREZ GALDÓS.

peñer en la lucha? ¿O se abriga el propósito de enviarlos a Roma, como en 1849, en defensa del ex-rey de Nápoles y del gobierno de los cardenales?

Pues si nada de esto ha de hacerse, dado que es imposible hacerlo, por mucho que algunos deseen restaurar al citado ex-rey en su trono, y asegurar la dominación del gobierno mencionado, ¿por qué ha de servir la probable guerra europea de pretexto para exagerar en España la política de represión ó los aprestos militares?

¿Cuánta ridiculez y cuán injustificables ambiciones!

Debemos protestar en nombre de todos los partidos españoles, contra la temeraria aseveración estampada ayer en el colega ultraministerial EL DIARIO ESPAÑOL, con esa des- envoltura á que solo la hueste unionista ha sabido llegar en nuestra patria, de que hay alguno de ellos que está interesado en echar á pique, CUANTO ANTES, la nave del Estado.

Ni aun tratándose del grupo pan-liberalista, que es indudablemente el que mas que ningún otro merece que de él se diga lo que sin duda en un momento de extravío ha osado decir el órgano de Posada Herrera, nos hubiéramos atrevido nosotros á estampar de una manera tan rotunda, que los hombres que lo componen están interesados en echar á pique, CUANTO ANTES, la nave del Estado.

Rechazamos con toda la energía de que somos capaces la calumnia de que hay entre nosotros algún partido interesado en arruinar, cuando antes, á su patria. Esta aseveración solo puede estamparse en un diario unionista, por cuya razón á ningún partido alcanza á ofender; pero hemos creído oportuno protestar contra ella, si no por lo que tiene de ofensiva, que nada tiene en realidad, por lo que en ella vemos de absurdo, de apasionado y de vicalvarista.

En un diario ultra-moderado se asegura que la revolución en España es la perdición de España. Valor se necesita para decir estas cosas en un país entregado discretionarymente á las banderías conservadoras, es decir, al partido moderado, casi sin interrupción desde la muerte de Fernando VII; porque, en suma, ¿qué es el vicalvarismo sino un grupo del partido moderado, la continuación del moderantismo, con sus mismos hábitos, sus mismos instintos, sus mismos medios de gobierno, su mismo sistema de despilfarrar, y sin otra diferencia que la de la fraseología oficial y periodística, y aun esto no siempre?

Los moderados, que vienen mandando, sin que nadie les vaya á la mano, desde el famosa manifiesto del 4 de Octubre de 1854 hasta el día, con interregnos insignificantes en cuanto al tiempo, acusando á la revolución de la ruina á que ellos en último resultado nos han traído, representan un papel que tal vez será muy digno, pero que por su desgracia, parece todo lo contrario.

Un periódico religioso dice que si el arzobispo de Toledo ha segado permiso para decir misa el día Dos de Mayo en el Parque, fué porque así se lo rogó el Gobierno.

Y nosotros preguntamos: ¿cuál de los dos, el Gobierno ó el arzobispo, el arzobispo ó el Gobierno, ha representado en este caso más triste papel?

¿El Gobierno de la union liberal rogando á fray Cirilo que negara su permiso para decir una misa en conmemoración de las víctimas del Dos de Mayo, y fray Cirilo negándolo?

Pero basta ya de arzobispo y de Gobierno. Dignos se han mostrado el uno del otro, y dignos ambos de la pública admiración.

Y eso que, según aseguran los neo-católicos, los madrileños que sucumbieron peleando en aquel memorable día, combatian exclusivamente por el trono, la religion y el rey absoluto.

¿Qué contradicciones tan detestables y qué conducta tan odiosa!

Al considerable número de desfalcos ocurridos bajo la administración vicalvarista, hay que añadir uno nuevo, de que tenemos noticia hace días, pero del cual no habíamos querido ocuparnos hasta ver si se confirmaba. El administrador de loterías de Cambados se ha fugado, llevándose oculto MIL DUCADOS que tenía en su poder de fondos del Estado. Su fianza ascendía á 50.000 reales.

¿Quiéren saber nuestros lectores por qué causa se repiten tantos acontecimientos de esa índole bajo la paternal dominación unionista? Pues no es otra que la de no haber habido épocas en que el favoritismo tenga mayor acceso á los destinos públicos; y el nombramiento de personas inidoneas, cuyos antecedentes les constituye exclusivamente la recomendación y el favor de un cacique de la situación.

No digan, pues, los diarios de esa fracción que ninguna culpa puede haber al gobierno ni al partido que lo apoya en sucesos de esta

clase; porque si los destinos no fueran patrimonio del compadrazco, sino de los merecimientos y los servicios, no se repetirían de tal manera.

Leemos en uno de nuestros colegas:  
«El Eco del País tiene como todos los periódicos vicalvaristas un grande interés en que el partido progresista declare que aceptará el poder si al poder lo llaman. Todos los partidos revolucionarios quieren que el partido progresista les sirva de opositor, que argumente, que hable, que les dé música mientras comen.»  
Ilusiones engañosas,  
Livianas como el placer!

Leemos en LA DISCUSION:  
«El Sr. Alonso Martínez no quiere dejar el puesto. No importa; lo echarán. Y lo escarnecerán luego los que hoy le adulan. ¿Quién mas que El Diario Español ha escarnecido al Sr. Alonso Martínez?  
El sacrificio del Sr. Barzanalla produjo, al fin y al cabo, la caída del último ministerio Narvaez.  
La cuestión económica aparece hoy mas grave que entonces.  
La caída del actual ministro de Hacienda producirá la de todo el Ministerio.  
Hay mismo lleva ya el cáncer mortal en las entrañas.»

Para que se vea hasta qué punto ponen en ridículo á LA CORRESPONDENCIA los que la obligan á todas horas á publicar rectificaciones pueriles ó descabelladas, véase lo que el diario callejero se ha visto en la necesidad de intercalar en el abigarrado mosaico de sus noticias:  
«Habiéndose creído por algunos que el artículo de El Diario Español contra el Banco de España tenía su origen en el ministerio de Hacienda, cúmplenos manifestar, porque así es la verdad, que los trabajos de nuestro colega son obra única y exclusivamente de sus redactores, como lo tiene declarado repetidas veces El Diario Español.»

No tenemos el menor interés en negar la exactitud de rectificación tan peregrina; pero suponiendo por un momento que así no fuese, es decir, suponiendo que los trabajos de EL DIARIO ESPAÑOL fuesen debidos á plumas extrañas á su redacción, ¿en qué ó por dónde lo sabría LA CORRESPONDENCIA? ¿Qué dato le suministraría en este caso el conocimiento de la verdad? ¿Los ocultos autores de los artículos del diario ministerial le revelarían el secreto, ó se lo revelarían los redactores del mismo? ¿Cómo es posible averiguar estas cosas, y como sin una insigne ligereza, se pueden dar seguridades de este género?

¿Cuidado si es perspicaz y adivino el órgano imparcial de la opinión y de la prensa!

Habla EL ESPÍRITU PÚBLICO:  
«Dice anoche La Epoca que no sabe lo que hará el Sr. Alonso Martínez. Nosotros tampoco lo sabemos; pero sin creernos profetas, presumimos que obrará con toda la energía propia de su claro talento; que abordará las cuestiones que aun le falta resolver, llevando, sin perder un solo día, á las Cortés los proyectos de ley que han de salvar la difícil situación económica que las circunstancias interiores y el estado de la Europa hacen día á día mas difícil. Cada minuto que pierda puede traer funestas consecuencias, y como abrigamos la persuasión de que comprende bien toda la gravedad de las circunstancias, estamos seguros que obrará pronto y salvará el país.»

Mucho creer es. «¿Así te quiero!» exclamará el ministro de Hacienda, al ver asombrado la extraordinaria fé de su fogoso paladín EL ESPÍRITU PÚBLICO. ¡Y aun se dirá que no hay milagros!

Véase lo que dice un periódico de Pontevedra:  
«Parece ser que de orden superior se ha suspendido la visita que giraba á las fábricas de rización de la provincia el inspector general de Estancadas, ínterin no se resuelva definitivamente por la superioridad las solicitudes presentadas á la administración principal de Hacienda, por los fomentadores de estas costas; en cuya visita, según se nos asegura, mandó dicho señor arrojar al mar 400 fanegas de resaca.  
El hecho será todo lo justo que se quiera, ya visto bajo el punto moral ó legal; pero ¿no podría armonizarse la justicia con la equidad, siquiera fuese en beneficio de una industria tan favorecedora de las clases proletarias ribereñas? ¿Pobre industrial! ¿Pobres fomentadores! ¿Pobres marineros! ¿Pobres familias! ¿Pobres Galicia!»

«¿Cuán poco se protege á sus industriales!»  
Cuando el diario de Pontevedra, los fomentadores de quienes habla, los marineros, las familias y Galicia sepan que no hay crisis ministerial y que ni siquiera el Sr. Alonso Martínez abandona su puesto, crearán que su propia crisis ha terminado, se entregarán al mas vehemente regocijo y á la mas dulce esperanza, á no ser que hayan dejado de ser buenos españoles. ¿Verdad, señores unionistas?

En la Bolsa fué ayer grande el pánico. Entre las noticias de guerra y las de emision de tres mil millones de treses, los precios tenían que venir al suelo.

Pero, ¿qué importa esto, si aun no han venido al suelo los hombres que nos hacen felices?

Observa un colega que mientras el presidente de la Cámara popular excita á todas las comisiones para que activen sus tareas, hay en el Gobierno y en sus mas allegados cierta especie de marasmo en lo relativo á trabajos legislativos, que llama muy particularmente la atención á las personas observadoras.  
¿Es que se espera la llegada de los diputados ausentes? pregunta el colega. ¿Es que se quiere justificar con lo avanzado de la estación los proyectos pidiendo autorizaciones?

Sea por medio de autorizaciones, sea solicitando un voto de confianza, sea llevando las cuestiones íntegras y completas al Parlamen-

to, discutáse, prosígase el diario á que nos referimos, y discutáse pronto, y hágase uso de una iniciativa poderosa; pero no se deje al desaliente la obra de la convicción y del patriotismo.

«Una poderosa iniciativa, y se trata de los actuales mandatuers!..»

LA GACETA de ayer publica una real orden del ministerio de Hacienda, disponiendo que en vista de las reclamaciones que diferentes fomentadores de la pesca y salazon han elevado contra la real orden de 16 de Octubre de 1863, el pago y liquidación de la sal que los fomentadores recibían al fiado y al mas bajo precio que el de estanco, se ha de justificar en el preciso término de un año, á contar desde el día que se les entrega, para poder disfrutar del beneficio otorgado á las referidas industrias.

Fuimos de los primeros que alzando nuestra voz por las salazones de Galicia, pedimos se prorogase el plazo de seis meses concedido para liquidar el importe de la sal recibida.

El mal causado por la real orden de 16 de Octubre ha sido inmenso, pues la mayor parte de las fábricas de salazon se habian ya cerrado por las medidas imprudentes y restrictivas de la administración pública.

Nos alegramos, pues, de que desaparezca la real orden que tantos perjuicios ha ocasionado.

De LA EPOCA tomamos lo que sigue:  
«El Gobierno, que tanta prisa se dió para publicar el resultado del meeting de los cupones, no ha tenido la misma prisa para publicar el siguiente despacho, que desde ayer obra en su poder:  
«EL SINDICATO DE LA BOLSA NO CREE PODER ALTERAR LAS DISPOSICIONES VIGENTES, EN TANTO QUE SUBSISTAN LAS RAZONES QUE EXCLUYEN DE COTIZACION LOS NUEVOS VALORES ESPAÑOL.»

Hé aquí una nueva victoria en toda la línea.  
Está visto: los unionistas no ganan para victorias. La que acaban de obtener en la Bolsa de Londres es de finísima calidad. ¡Y el Gobierno la tenía tan oculta! ¡Cuánto realza al verdadero mérito la modestia!

«Gran noticia!  
Mañana se presentará á las Cortés un proyecto de emision de títulos bastante á producir mil millones de reales efectivos, que á los precios á que forzosamente habrá de hacerse representará unos tres mil millones de treses, ó sean noventa millones de renta perpetua.

¿Qué es esto? ¿Se ha organizado acaso un somaten contra la Hacienda española?

«Otra gran noticia!  
El Tesoro ha recibido del Banco de España 10 millones de reales á cambio de letras al descuento de 7 por 100.

Ahora bien: se desea saber si es cierto que en remuneración de este servicio ha obtenido el Banco alguna concesión que le importaba mucho. Nótese que no se trata del proyectado Banco inglés.

Dícese que el no haberse formado ayer mismo un gabinete Novales-Moyano, depende de la dificultad que tendría para legalizar la situación económica con una mayoría unionista. Pero algo se empeñan los ministeriales en aplazar la discusión de presupuestos de una manera indefinida.

No es extraño que las Cortés no tengan asuntos de qué ocuparse.

Segun dice un diario de la noche, se ha recibido un telegrama anunciando la decision de Prusia á declarar la guerra á Austria, y un manifiesto del rey de aquella nación, explicando las causas de esta guerra.

Magnífico tema es este para una serie de artículos de fondo, en que LA ESPERANZA demuestre, para consuelo de sus suscritores, que la Santa Alianza es un hecho consumado, y que el liberalismo europeo está perdido para hijos y nietos.

Hé aquí un párrafo del ardiente ministerial LA PATRIA:  
«Esa voz dice al general O'Donnell: las circunstancias, las culpas y las faltas de todo, te constituyen hoy en la importantísima posición, en la misión bien-hechora que cerca del trono de Isabel II, y para los sagrados intereses de la libertad y del reposo de tu país estás ejerciendo. Tu gobierno es lo único posible, lo único fecundo en bienes, lo único salvador que hay en estos instantes para España. Detrás de tí está el caos, el peligro de todo, la cohorte de todas las ambiciones criminales, de todos los funestos delirios, de todas las miserias en que se agitan las fracciones de la política española.»

Quedamos enterados. Desde que LA PATRIA ha dicho estas palabras hemos visto claro: no hay malestar ni crisis económica, ni alteraciones en el orden público; todo está como en una balsa de aceite.

«Vaya si es fecundo este Gobierno! Siga, siga adelante, que pronto quedará el campo agostado á fuerza de explotarle.

¿Para quién escribirán los vicalvaristas?

Leemos en LA LEALTAD:  
«Mañana aparecerá probablemente en la Gaceta el decreto mandando regir la nueva ley de imprenta.  
Un periódico dice con inimitable gracia á sus lectores, que vayan pidiéndole lo que guste para el Saladero.  
«Tambienamos de pensar que lo que hasta aquí ha ocasionado solamente perjuicios materiales á las empresas, se ha de convertir en breve en una eficaz y poderosa arma para arrojar á centenares de honrados padres de familia á las cárceles y presidios!»

«Dios tenga piedad de nosotros!»  
«Union liberal! Te has lucido. Cuando mañana mendigues de nuevo el poder, buscando auxiliares entre los demócratas y progresistas, no olvides alegar en tu favor y para gloria tuya, los grandes servicios que has prestado á la prensa, la lealtad con que en toda altura has colocado tu respetable nombre y la buena fé que te ha servido de guía.  
«Union liberal! Te has lucido.»

Leemos en EL REINO:  
«El arreglo del Ministerio continúa; solo que el señor Bermúdez de Castro insiste en que no se presenten á las Cortés el proyecto de ley sobre el reconocimiento de los cupones, y el Sr. Alonso Martínez considera necesario presentarlo.  
Continúa el susodicho arreglo; pero el Ministerio no sabe todavía qué hacer, ni con el proyecto de ley de los cupones, ni con el del Banco inglés, ni aun con el de ferro-carriles, que no le gusta gran cosa al señor ministro de Fomento.  
Como complemento de este arreglo se anuncia la dimisión del señor marqués de Molins, nuestro ministro en Londres, que se ha presentado de que no se le hayan pedido á él directa y exclusivamente los datos y antecedentes sobre los famosos concesionarios del Banco inglés.  
Tambien se dice, como complemento del arreglo, que va á ser nombrado el Sr. Barrajó. De la comisión de Hacienda en Londres; solo que para mayor dolor del Sr. Alonso Martínez, el Sr. Bermúdez de Castro se empeña en sostener al Sr. Barrajó.  
Y de todo esto, deducimos nosotros que el arreglo no es mas que la continuación de la crisis que no tardará tres días en exarcesarse.»

Hé aquí un arreglo, que se diferencia de un completo desarreglo, en lo que la union liberal se diferencia del moderantismo histórico; es decir, en nada.

¿Qué cambio! El corresponsal de LA PATRIA, aquel enemigo de los reformistas de Cuba que de tal modo comprometía al periódico ministerial que daba hospitalidad en sus columnas á sus trágico-burlescas elucubraciones, ha cambiado de tono y de maneras. ¿Será, como él intenta persuadir, porque los redactores de EL SIGLO lo han llevado ante los tribunales de la Habana? Creemos que no: la variación procede de mas alto: por una parte de los mismos que aceptaban ensalzándolas sus correspondencias; por otra, del vencimiento definitivo de los furibundos anti-reformistas, á quienes tan ardentemente defendía.  
Damos la enhorabuena á LA PATRIA, cuyos consejos, nos complacemos en creerlo, habrán también influido para el cambio de tono de su donoso corresponsal de la Habana.  
Sin duda por no estar acostumbrado á tratar las cuestiones de Ultramar, EL PENSAMIENTO ESPAÑOL desentona de un modo deplorable al ocuparse de las elecciones de comisionados en Cuba. Tomando el asunto desde lo alto, y para combatir á su enemigo el liberalismo, atribuye á esta la reforma política que urgentemente piden las Antillas, y sin reparar que aquellos pueblos están siendo víctimas de la falta de cumplimiento de una promesa constitucional desde 1857, y sin querer comprender que claman sin cesar con legítimo derecho para que se les concedan los de que gozan las demás provincias españolas, dice que allí nadie piensa en reformas ni las pide, y habla de las perturbaciones que, intentándolas, lleva el liberalismo á aquellos pueblos, y aparenta creer que unas cuantas firmas de unos cuantos anti-reformistas interesados, puestas al pie de una exposición en que se pedían para Cuba el estacionamiento indefinido y la continuación del despotismo militar que hoy la abruman, forman la opinión pública de las Antillas.  
Si EL PENSAMIENTO no hubiera hecho otra cosa que desahogarse contra el gobierno representativo, hubiéramos pasado de largo; mas ya que por anatomizarlo hace á Cuba y Puerto-Rico la ofensa de crearlas tan atrasadas que acepten como propio el pensamiento que encerraba la exposición de los anti-reformistas, es preciso que digamos al órgano del neo-catolicismo puro, que antes que esa vinieron dos manifestaciones terminantes, no solo de lo mas granado, como dice nuestro colega, sino de lo mas sano, mas inteligente y mejor de la isla de Cuba, en que se decía al Gobierno la verdadera opinion de aquel país, se pedían inmediatas reformas políticas, leyes especiales y todos los derechos reconocidos por las Constituciones. Esta exposición, como la carta dirigida al señor duque de la Torre, en que se exponía idéntica opinión y se hacían las mismas reclamaciones, constaba de las firmas mas respetables de toda la isla, ascendiendo su número á 50.000.—Esto debe saberlo EL PENSAMIENTO. ¿Por qué lo ha olvidado?

Nuestro apreciable colega EL TRIUNFO GRANADINO ha tenido necesidad de entregar en la tesorería de Hacienda de Granada la respetable suma de 31.944 rs. en que ha sido penado por su última denuncia.  
Si esa cantidad sería de consideración para cualquier periódico de la corte, juzguese si habrá sido pequeño sacrificio para un diario de provincia, que no es fácil pueda subsanar con la suscripción, por mas que sea crecida, un siniestro de semejante naturaleza.  
Tristes recuerdos va á dejar en todas par-

tes la dominación vicalvarista, que entró fingiendo liberalismo para engañar á los incautos, y ha concluido por hacerse odiosa en igual proporción que los ministerios mas reaccionarios.  
Deploramos sinceramente los perjuicios que sufre nuestro ilustrado colega de Granada.  
Ayer se dijo en algunos círculos, no sabemos con qué fundamento, que nuestra escuadra del Pacífico, después de bombardear algunas plazas de Chile y del Perú, se trasladaría á Montevideo con objeto de repostarse y descansar algunos meses hasta que viera la estación oportuna en que empezar con mas brillo nuevas operaciones, si se conceptuaba necesario.  
Creese que el lunes ó martes quedará terminado el examen del proyecto de ley de ayuntamientos, por parte de la comisión del Congreso que en su examen entiende.  
El buque blindado sospechoso que se hallaba en Burdeos vigilado por el vapor Isabel II, se ha hecho ya al mar, y en noc de él el buque español. Nada se sabía ayer del rumbo que habrán tomado.  
Parece que dentro de breves días se abrirá de nuevo al público el trayecto del Ferro-carril de Granada por Figueras, sección del interior, comorandado entre Linix y Hostalrich. El lunes recorrió toda la línea el ingeniero Sr. Leon acompañado de otros individuos de la comisión facultativa.  
Dicen de Córdoba:  
«En Izajar ha ocurrido un accidente desagradable entre algunos paisanos y varios individuos de la guardia civil. Por ahora suprimimos todo comentario; sin embargo, bueno será dejar apuntado, que ha quedado á ésta el suceso un carácter que absolutamente no tiene, y que toda la cuestión empezó porque un borracho escandalizaba, un guardia lo abofetó y el pueblo hubo de reprimir semejante abuso. Cuando lo permitiera el estado de la causa, hablaríamos largamente sobre el particular.»  
La cuestión del cable trasatlántico que, partiendo de las costas de la Península, vaya á recalar al Brasil, se agita en estos momentos con bastante actividad. Varios individuos, interesados en poner en marcha esta obra, empujan sus esfuerzos, para conseguir de España el privilegio de concesión en la parte concerniente á sus posesiones.  
El lunes es probable que presente su dictamen la comisión general de presupuestos.  
En la Actualidad, periódico de Tortosa, leemos lo siguiente: «Nuestro apreciable amigo D. Vicente Martí conocido por el Noy de las Barraguetas, ha presentado espontáneamente al juzgado de esta ciudad á responder de las acusaciones que sobre él pesaban á consecuencia de la causa que se instruyó contra Idina Muñiz y Mñá, vecino de Udecona, sobre conspiración carlista. Nuestros lectores tienen ya noticia de que el citado Muñoz le ha sido imputada la pena de diez años de prisión mayor y acaesorias, y que en sus declaraciones, despues de haber negado el delito por el que se le procesaba, manifestó un terrorento que le ha sido oído decir que el Noy de las Barraguetas combatía en la provincia de Barcelona en sentido republicano. En virtud de esta cita, el juez de este distrito es aquel entonces, D. Joaquín Martín Garranofino, de quien el Sr. Martí auto de prisión. Hoy tenemos la satisfacción de hacer pública la rousacion que auto de hacerse en la persona de D. Vicente Martí, para que el digno juez de este partido, en vista de lo que de los autos resulta y de las declaraciones que acaba de prestar, ha decretado su libertad.»  
Los Sres. D. Baltasar Hermoso del Caño, D. Isidoro Mata y algunos otros concejales, se nos dice que se ausienten tampeco á la procesion del Dos de Mayo.  
Hn surgido graves diferencias entre los fabricantes y operarios de Barcelona.  
Nuestro colega La Corona de aquella capital ha sido asegurar que son ya otras las fábricas que han suspendido los trabajos y mas de mil y cien los operarios que han abandonado los talleres.  
No dica la causa de estas desavenencias, pero él cree que no es oportuno entrar en comentarios.  
Anoche salió para Viena nuestro respetable amigo el Sr. D. Salustiano de Oligaza.  
Nuestro apreciable colega La Iberia fué ayer denunciado por un sueldo de fondo que titulaba: Pape-rismo en el ejército.  
Lo sentimos mucho.  
Las noticias que tenemos de Méjico son desconsoladoras. Las dificultades para la consolidación del empréstito crecen á proporción que los hechos vienen demostrando cada dia con mas fuerza que la paz no se obtiene con los medios empleados. Tenemos á la vista el cómputo, cuya exactitud hemos rectificado, y de él se deduce que la guerra ha tomado grandes proporciones á pesar de haberse multiplicado los medios para conjurarla. Según los partes oficiales que ha publicado la Sociedad en los últimos siete meses, de Junio á Diciembre de 1864, tuvieron lugar 127 acciones de guerra de mas ó menos importancia, en las cuales se cuentan 3.267 muertos y 1.300 heridos. En el año de 1865 el número de acciones, encuentros y escaramuzas ascendió á 322 casi á combate por dia, contándose 5.668 muertos y 1.279 heridos. Estas cifras, todas juntas, dan un resultado de 8.946 muertos y 2.600 heridos en diez y nueve meses. Como se advertirá, en los primeros siete meses hubo á razon de 17 combates por mes, mientras que en los doce restantes ha habido casi uno diario. Término medio, con la diferencia de que el número de muertes ha bajado en razon de 8 á 5. Como las demostraciones armísticas son superiores á cualquier razon especulativa, nos atrevemos necesariamente á ellas para deducir por la irresistible fuerza de los números, que la pacificación ha ido siendo mas difícil cada dia, pues tambien entra en el cómputo formado la demostracion de que á principios del año próximo pasado se contaron entre 16, 45 y 47 por mes, y ya en Diciembre se hicieron constar en los partes oficiales 34 encuentros.  
Nada hemos puesto de nuestra pluma; todos son datos oficiales é históricos y hechos que, volvémos á repetir, estaban previstos.  
Completa el cuadro de la situación en que se encuentra el infeliz Maximiliano, el compromiso contratado por Napoleón con los Estados Unidos de retirar las tropas francesas de Méjico, y la nota pasada al Austria por el gabinete de Washington, previniendo que si se embarcan tropas austriacas para Méjico, los Estados Unidos darán los pasaportes al embajador austriaco, y retirarán el suyo de Viena...  
Un despacho de Nueva-York asegura que el gobierno se proponía emitir un nuevo empréstito á 6 por 100.  
El vapor Virginia llegado á aquel puerto, llevaba 38 bajas en la tripulación por defunciones del cólera, cuya enfermedad se habia desarrollado á bordo, hallándose el buque en la misma latitud que el vapor England llegado pocos dias antes con algunos casos de epidemia.  
Las autoridades federales han apresado en Eastport un buque cargado de armas.  
El almirante Mopp había llegado á Eastport con algunos buques de guerra ingleses.  
Ha llegado á Southampton la mala del Brasil en el buque Ovidio, que al mismo tiempo llevaba \$2.651 libras esterlinas, cuatro paquetes de diamantes y un cargamento de café.  
Por este conducto se sabe que un huracán terrible habia estallado en Buenos-Aires, dejando consternados á sus habitantes que no habian conocido otro igual

tes la dominación vicalvarista, que entró fingiendo liberalismo para engañar á los incautos, y ha concluido por hacerse odiosa en igual proporción que los ministerios mas reaccionarios.  
Deploramos sinceramente los perjuicios que sufre nuestro ilustrado colega de Granada.  
Ayer se dijo en algunos círculos, no sabemos con qué fundamento, que nuestra escuadra del Pacífico, después de bombardear algunas plazas de Chile y del Perú, se trasladaría á Montevideo con objeto de repostarse y descansar algunos meses hasta que viera la estación oportuna en que empezar con mas brillo nuevas operaciones, si se conceptuaba necesario.  
Creese que el lunes ó martes quedará terminado el examen del proyecto de ley de ayuntamientos, por parte de la comisión del Congreso que en su examen entiende.  
El buque blindado sospechoso que se hallaba en Burdeos vigilado por el vapor Isabel II, se ha hecho ya al mar, y en noc de él el buque español. Nada se sabía ayer del rumbo que habrán tomado.  
Parece que dentro de breves días se abrirá de nuevo al público el trayecto del Ferro-carril de Granada por Figueras, sección del interior, comorandado entre Linix y Hostalrich. El lunes recorrió toda la línea el ingeniero Sr. Leon acompañado de otros individuos de la comisión facultativa.  
Dicen de Córdoba:  
«En Izajar ha ocurrido un accidente desagradable entre algunos paisanos y varios individuos de la guardia civil. Por ahora suprimimos todo comentario; sin embargo, bueno será dejar apuntado, que ha quedado á ésta el suceso un carácter que absolutamente no tiene, y que toda la cuestión empezó porque un borracho escandalizaba, un guardia lo abofetó y el pueblo hubo de reprimir semejante abuso. Cuando lo permitiera el estado de la causa, hablaríamos largamente sobre el particular.»  
La cuestión del cable trasatlántico que, partiendo de las costas de la Península, vaya á recalar al Brasil, se agita en estos momentos con bastante actividad. Varios individuos, interesados en poner en marcha esta obra, empujan sus esfuerzos, para conseguir de España el privilegio de concesión en la parte concerniente á sus posesiones.  
El lunes es probable que presente su dictamen la comisión general de presupuestos.  
En la Actualidad, periódico de Tortosa, leemos lo siguiente: «Nuestro apreciable amigo D. Vicente Martí conocido por el Noy de las Barraguetas, ha presentado espontáneamente al juzgado de esta ciudad á responder de las acusaciones que sobre él pesaban á consecuencia de la causa que se instruyó contra Idina Muñiz y Mñá, vecino de Udecona, sobre conspiración carlista. Nuestros lectores tienen ya noticia de que el citado Muñoz le ha sido imputada la pena de diez años de prisión mayor y acaesorias, y que en sus declaraciones, despues de haber negado el delito por el que se le procesaba, manifestó un terrorento que le ha sido oído decir que el Noy de las Barraguetas combatía en la provincia de Barcelona en sentido republicano. En virtud de esta cita, el juez de este distrito es aquel entonces, D. Joaquín Martín Garranofino, de quien el Sr. Martí auto de prisión. Hoy tenemos la satisfacción de hacer pública la rousacion que auto de hacerse en la persona de D. Vicente Martí, para que el digno juez de este partido, en vista de lo que de los autos resulta y de las declaraciones que acaba de prestar, ha decretado su libertad.»  
Los Sres. D. Baltasar Hermoso del Caño, D. Isidoro Mata y algunos otros concejales, se nos dice que se ausienten tampeco á la procesion del Dos de Mayo.  
Hn surgido graves diferencias entre los fabricantes y operarios de Barcelona.  
Nuestro colega La Corona de aquella capital ha sido asegurar que son ya otras las fábricas que han suspendido los trabajos y mas de mil y cien los operarios que han abandonado los talleres.  
No dica la causa de estas desavenencias, pero él cree que no es oportuno entrar en comentarios.  
Anoche salió para Viena nuestro respetable amigo el Sr. D. Salustiano de Oligaza.  
Nuestro apreciable colega La Iberia fué ayer denunciado por un sueldo de fondo que titulaba: Pape-rismo en el ejército.  
Lo sentimos mucho.  
Las noticias que tenemos de Méjico son desconsoladoras. Las dificultades para la consolidación del empréstito crecen á proporción que los hechos vienen demostrando cada dia con mas fuerza que la paz no se obtiene con los medios empleados. Tenemos á la vista el cómputo, cuya exactitud hemos rectificado, y de él se deduce que la guerra ha tomado grandes proporciones á pesar de haberse multiplicado los medios para conjurarla. Según los partes oficiales que ha publicado la Sociedad en los últimos siete meses, de Junio á Diciembre de 1864, tuvieron lugar 127 acciones de guerra de mas ó menos importancia, en las cuales se cuentan 3.267 muertos y 1.300 heridos. En el año de 1865 el número de acciones, encuentros y escaramuzas ascendió á 322 casi á combate por dia, contándose 5.668 muertos y 1.279 heridos. Estas cifras, todas juntas, dan un resultado de 8.946 muertos y 2.600 heridos en diez y nueve meses. Como se advertirá, en los primeros siete meses hubo á razon de 17 combates por mes, mientras que en los doce restantes ha habido casi uno diario. Término medio, con la diferencia de que el número de muertes ha bajado en razon de 8 á 5. Como las demostraciones armísticas son superiores á cualquier razon especulativa, nos atrevemos necesariamente á ellas para deducir por la irresistible fuerza de los números, que la pacificación ha ido siendo mas difícil cada dia, pues tambien entra en el cómputo formado la demostracion de que á principios del año próximo pasado se contaron entre 16, 45 y 47 por mes, y ya en Diciembre se hicieron constar en los partes oficiales 34 encuentros.  
Nada hemos puesto de nuestra pluma; todos son datos oficiales é históricos y hechos que, volvémos á repetir, estaban previstos.  
Completa el cuadro de la situación en que se encuentra el infeliz Maximiliano, el compromiso contratado por Napoleón con los Estados Unidos de retirar las tropas francesas de Méjico, y la nota pasada al Austria por el gabinete de Washington, previniendo que si se embarcan tropas austriacas para Méjico, los Estados Unidos darán los pasaportes al embajador austriaco, y retirarán el suyo de Viena...  
Un despacho de Nueva-York asegura que el gobierno se proponía emitir un nuevo empréstito á 6 por 100.  
El vapor Virginia llegado á aquel puerto, llevaba 38 bajas en la tripulación por defunciones del cólera, cuya enfermedad se habia desarrollado á bordo, hallándose el buque en la misma latitud que el vapor England llegado pocos dias antes con algunos casos de epidemia.  
Las autoridades federales han apresado en Eastport un buque cargado de armas.  
El almirante Mopp había llegado á Eastport con algunos buques de guerra ingleses.  
Ha llegado á Southampton la mala del Brasil en el buque Ovidio, que al mismo tiempo llevaba \$2.651 libras esterlinas, cuatro paquetes de diamantes y un cargamento de café.  
Por este conducto se sabe que un huracán terrible habia estallado en Buenos-Aires, dejando consternados á sus habitantes que no habian conocido otro igual

tes la dominación vicalvarista, que entró fingiendo liberalismo para engañar á los incautos, y ha concluido por hacerse odiosa en igual proporción que los ministerios mas reaccionarios.  
Deploramos sinceramente los perjuicios que sufre nuestro ilustrado colega de Granada.  
Ayer se dijo en algunos círculos, no sabemos con qué fundamento, que nuestra escuadra del Pacífico, después de bombardear algunas plazas de Chile y del Perú, se trasladaría á Montevideo con objeto de repostarse y descansar algunos meses hasta que viera la estación oportuna en que empezar con mas brillo nuevas operaciones, si se conceptuaba necesario.  
Creese que el lunes ó martes quedará terminado el examen del proyecto de ley de ayuntamientos, por parte de la comisión del Congreso que en su examen entiende.  
El buque blindado sospechoso que se hallaba en Burdeos vigilado por el vapor Isabel II, se ha hecho ya al mar, y en noc de él el buque español. Nada se sabía ayer del rumbo que habrán tomado.  
Parece que dentro de breves días se abrirá de nuevo al público el trayecto del Ferro-carril de Granada por Figueras, sección del interior, comorandado entre Linix y Hostalrich. El lunes recorrió toda la línea el ingeniero Sr. Leon acompañado de otros individuos de la comisión facultativa.  
Dicen de Córdoba:  
«En Izajar ha ocurrido un accidente desagradable entre algunos paisanos y varios individuos de la guardia civil. Por ahora suprimimos todo comentario; sin embargo, bueno será dejar apuntado, que ha quedado á ésta el suceso un carácter que absolutamente no tiene, y que toda la cuestión empezó porque un borracho escandalizaba, un guardia lo abofetó y el pueblo hubo de reprimir semejante abuso. Cuando lo permitiera el estado de la causa, hablaríamos largamente sobre el particular.»  
La cuestión del cable trasatlántico que, partiendo de las costas de la Península, vaya á recalar al Brasil, se agita en estos momentos con bastante actividad. Varios individuos, interesados en poner en marcha esta obra, empujan sus esfuerzos, para conseguir de España el privilegio de concesión en la parte concerniente á sus posesiones.  
El lunes es probable que presente su dictamen la comisión general de presupuestos.  
En la Actualidad, periódico de Tortosa, leemos lo siguiente: «Nuestro apreciable amigo D. Vicente Martí conocido por el Noy de las Barraguetas, ha presentado espontáneamente al juzgado de esta ciudad á responder de las acusaciones que sobre él pesaban á consecuencia de la causa que se instruyó contra Idina Muñiz y Mñá, vecino de Udecona, sobre conspiración carlista. Nuestros lectores tienen ya noticia de que el citado Muñoz le ha sido imputada la pena de diez años de prisión mayor y acaesorias, y que en sus declaraciones, despues de haber negado el delito por el que se le procesaba, manifestó un terrorento que le ha sido oído decir que el Noy de las Barraguetas combatía en la provincia de Barcelona en sentido republicano. En virtud de esta cita, el juez de este distrito es aquel entonces, D. Joaquín Martín Garranofino, de quien el Sr. Martí auto de prisión. Hoy tenemos la satisfacción de hacer pública la rousacion que auto de hacerse en la persona de D. Vicente Martí, para que el digno juez de este partido, en vista de lo que de los autos resulta y de las declaraciones que acaba de prestar, ha decretado su libertad.»  
Los Sres. D. Baltasar Hermoso del Caño, D. Isidoro Mata y algunos otros concejales, se nos dice que se ausienten tampeco á la procesion del Dos de Mayo.  
Hn surgido graves diferencias entre los fabricantes y operarios de Barcelona.  
Nuestro colega La Corona de aquella capital ha sido asegurar que son ya otras las fábricas que han suspendido los trabajos y mas de mil y cien los operarios que han abandonado los talleres.  
No dica la causa de estas desavenencias, pero él cree que no es oportuno entrar en comentarios.  
Anoche salió para Viena nuestro respetable amigo el Sr. D. Salustiano de Oligaza.  
Nuestro apreciable colega La Iberia fué ayer denunciado por un sueldo de fondo que titulaba: Pape-rismo en el ejército.  
Lo sentimos mucho.  
Las noticias que tenemos de Méjico son desconsoladoras. Las dificultades para la consolidación del empréstito crecen á proporción que los hechos vienen demostrando cada dia con mas fuerza que la paz no se obtiene con los medios empleados. Tenemos á la vista el cómputo, cuya exactitud hemos rectificado, y de él se deduce que la guerra ha tomado grandes proporciones á pesar de haberse multiplicado los medios para conjurarla. Según los partes oficiales que ha publicado la Sociedad en los últimos siete meses, de Junio á Diciembre de 1864, tuvieron lugar 127 acciones de guerra de mas ó menos importancia, en las cuales se cuentan 3.267 muertos y 1.300 heridos. En el año de 1865 el número de acciones, encuentros y escaramuzas ascendió á 322 casi á combate por dia, contándose 5.668 muertos y 1.279 heridos. Estas cifras, todas juntas, dan un resultado de 8.946 muertos y 2.600 heridos en diez y nueve meses. Como se advertirá, en los primeros siete meses hubo á razon de 17 combates por mes, mientras que en los doce restantes ha habido casi uno diario. Término medio, con la diferencia de que el número de muertes ha bajado en razon de 8 á 5. Como las demostraciones armísticas son superiores á cualquier razon especulativa, nos atrevemos necesariamente á ellas para deducir por la irresistible fuerza de los números, que la pacificación ha ido siendo mas difícil cada dia, pues tambien entra en el cómputo formado la demostracion de que á principios del año próximo pasado se contaron entre 16, 45 y 47 por mes, y ya en Diciembre se hicieron constar en los partes oficiales 34 encuentros.  
Nada hemos puesto de nuestra pluma; todos son datos oficiales é históricos y hechos que, volvémos á repetir, estaban previstos.  
Completa el cuadro de la situación en que se encuentra el infeliz Maximiliano, el compromiso contratado por Napoleón con los Estados Unidos de retirar las tropas francesas de Méjico, y la nota pasada al Austria por el gabinete de Washington, previniendo que si se embarcan tropas austriacas para Méjico, los Estados Unidos darán los pasaportes al embajador austriaco, y retirarán el suyo de Viena...  
Un despacho de Nueva-York asegura que el gobierno se proponía emitir un nuevo empréstito á 6 por 100.  
El vapor Virginia llegado á aquel puerto, llevaba 38 bajas en la tripulación por defunciones del cólera, cuya enfermedad se habia desarrollado á bordo, hallándose el buque en la misma latitud que el vapor England llegado pocos dias antes con algunos casos de epidemia.  
Las autoridades federales han apresado en Eastport un buque cargado de armas.  
El almirante Mopp había llegado á Eastport con algunos buques de guerra ingleses.  
Ha llegado á Southampton la mala del Brasil en el buque Ovidio, que al mismo tiempo llevaba \$2.651 libras esterlinas, cuatro paquetes de diamantes y un cargamento de café.  
Por este conducto se sabe que un huracán terrible habia estallado en Buenos-Aires, dejando consternados á sus habitantes que no habian conocido otro igual

tes la dominación vicalvarista, que entró fingiendo liberalismo para engañar á los incautos, y ha concluido por hacerse odiosa en igual proporción que los ministerios mas reaccionarios.  
Deploramos sinceramente los perjuicios que sufre nuestro ilustrado colega de Granada.  
Ayer se dijo en algunos círculos, no sabemos con qué fundamento, que nuestra escuadra del Pacífico, después de bombardear algunas plazas de Chile y del Perú, se trasladaría á Montevideo con objeto de repostarse y descansar algunos meses hasta que viera la estación oportuna en que empezar con mas brillo nuevas operaciones, si se conceptuaba necesario.  
Creese que el lunes ó martes quedará terminado el examen del



Se ha inventado un nuevo baile. Ya ra tiempo, pues la polka y el wals se van haciendo viejos. Lo han dado el nombre de «Figura de Armario» porque es, en efecto, imitación de una de las escenas del famoso armario de los hermanos Davenport.

Table with columns for names and years (1880, 1881, 1882, 1883, 1884, 1885, 1886, 1889). Includes names like Luis Felipe, Luis Napoleon, Su mujer, etc.

Dios le dé buena suerte. Ha entrado á formar parte del festivo colegio Gil Blas el joven abogado don Juan Alvarez Guerra, cuya ilustración nos es bien conocida.

Item fin próximo, 00-00. Duda amortizable de primera clase, no publicada, 00-00. Boleto de segunda, publicada, 00-00.

ESPECTACULOS. Teatro Real. A las ocho y media.—Función 140 de la temporada.—Cuarto turno.—Guglielmo Tell.

Se admiten anuncios para los periódicos siguientes: La Iberia (edición grande), La Nación, El Pueblo, El Leon Español, Guía Oficial de los Caminos de Hierro, La Violeta.

LA ANUNCIADORA EMPRESA CENTRAL DE ANUNCIOS DE LOS SEÑORES PINILLOS Y MARTINEZ. Los precios de la línea ó hueco de línea del 8 sin regletas varía desde 25 cs. (un cuartillo de real) hasta 2 rs., según la clase del anuncio, el número de inserciones, el periódico en que se verifican, etc.

Se admiten anuncios para los periódicos siguientes: La Iberia (edición económica), La Reforma, Anuario agronómico de España, Revista Hispano-Americana, El Razon Español, El Eco del País, Eco de Alicante y otros varios.

Sacaruro de aceite de hígado de bacalao DEL DOCTOR LE THIÈRE. Que respaldado científicamente el aceite de hígado de bacalao. La eficacia del aceite de hígado de bacalao está reconocida por todos los médicos.

FUNDICION DE HIERRO Y CONSTRUCCION DE CALDERAS DE VAPOR. SEÑORES FERRUOLA Y COMPAÑIA. BARCELONA.—CALLE DE LA PRINCESA, NUM. 20. TALLERES DE CONSTRUCCION.

¿QUIEN POR POCO DINERO no quiere vestir barato! Mozambique, de 1 1/2 á 4 rs.; lanillas á cuadros, listos y flores, á 2 1/2, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2, 5 y 7 reales.

GRAN FABRICA DE MESAS DE BILLAR. UNICA EN SU CLASE EN ESPAÑA. D. FRANCISCO AMOROS, EBANISTA DE LA REAL CASA. Carpintería.—Barcelona, Conde del Asalto, 65.—Ebanistería.—Madrid, Depósito á cargo de D. Camilo Laorga, Oliver, 54.—Habana, Depósito á cargo de D. José Vial, Amistad, 100.

NOTICIA SOBRE EL VINO DE BUGEAUD. CON QUINA Y CACAO COMBINADOS. La dificultad de obtener la t-ferancia de las viñas de quina y otras sustancias áargas en general, es una cuestión terapéutica que mas de una vez ha hecho desesperar á muchos prácticos.

SOCIEDAD ESPAÑOLA CREDITO COMERCIAL, sucesora de Ubagon hermanos y Compañía. OFICINAS: calle de Alcalá, 39, patio. SECCION DE IMPOSICIONES A INTERES EVENTUAL.

JURISPRUDENCIA hipotecaria popular. Obra útil á los propietarios que carezcan de título escrito y los que, teniendo, no lo hayan inscrito en el Registro de la Propiedad, y especialmente para los jueces de paz y secretarios que han de conocer en los expedientes sobre inscribir la posesión.

Establecimiento para la curación de enajenados.—Instituto manicomio de San Basilio y Llobregat, distante 30 minutos de Barcelona por el ferro-carril. Las oficinas en Barcelona, calle la Canada, 31.

LA ESSENCIA DE LA ZARZAPARRILLA DE COLBERT es el mejor depurativo vegetal de todas las enfermedades causadas por vicios ó acritud de la sangre. Se despacha en París: farmacia Colbert, Bilbao, E. de Arriaga, Madrid, Borrell Hermanos, Simon y Somolinos.

ESTRACTO DE LA CAUSA SEGUIDA A SOR PATROCINIO, y sentencia dictada por el juzgado del Barquillo de esta corte, en el año de 1885. NUEVA EDICION. Véndese á 2 rs. en la administracion de LA IBERIA, calle de Valverde, núm. 16.

NOVELAS DE FERNANDEZ Y GONZALEZ. Que se hallan de venta en la Administración de La Nación. OBRAS. El Bufón del Rey, 3 10 20. Los Siete Infantes de Lara, 1 4 8. Don Ramiro de Aragón, 1 4 8.

LA PENINSULAR. COMPAÑIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA Autorizada por real orden de 30 de noviembre de 1864. Capitales.—Detes.—Redención del servicio militar. Rentas á voluntad.—viudedades.

ULTIMAS HORAS DE AGONIA. Con este título acaba de publicarse una hoja volante, relativa á la Compañía Americana de chocolates, máquinas de jabón y sages que intervienen. Espéctese gratis en casa de su autor, señor Puigmolí, calle de San Lorenzo, núm. 17, cuarto bajo.

ESTRACTO DE LA CAUSA SEGUIDA A SOR PATROCINIO, y sentencia dictada por el juzgado del Barquillo de esta corte, en el año de 1885. NUEVA EDICION. Véndese á 2 rs. en la administracion de LA IBERIA, calle de Valverde, núm. 16. Se remite á provincias á 2 1/2 rs. franco de porte

LA SIN PAR. Año diez y ocho. Gran sociedad de señores y profesores de ambos sexos, de piano y canto. SUSCRIPCIONES. Una tarjeta ó abonación de cualquier clase de piano, 10 rs., tres idem, 24 rs.; seis idem, 40 rs.

Situación de la Compañía en fin de marzo de 1886. Número de pólizas: 17,188.—Capital suscrito: Rs. vn. 207,391,999 LA PENINSULAR abraza, por el sistema mutuo, todos los ramos de seguros sobre la vida.